

Vecinos denuncian ola de delitos en sector El Rápido

Dirigentes de Pampa Algodonal pidieron el desalojo del comercio informal del km 32 de Azapa tras el aumento de incivildades y delincuencia.



FOTO CEDIDA

SEGÚN LOS VECINOS LA DELINCUENCIA E INCIVILIDADES SE HAN TOMADO ESTE SECTOR.

Bibiana Mamani H.
 cronica@estrellaarica.cl

PIDEN SEGURIDAD PARA EL SECTOR

En la Sesión del Concejo Comunal de Seguridad Pública los dirigentes de Pampa Algodonal del valle de Azapa, denunciaron la proliferación del comercio informal, la venta de productos provenientes del contrabando, tomas ilegales, robos en viviendas, asaltos, asesinatos y otros delitos que se producen en torno al km 32, sector "El Rápido", donde cada tarde se instalan puestos de ventas informales y food-trucks, donde se reúnen personas que ingresaron al país de forma ilegal; unos trabajan en labores agrícolas, mientras que otros se han dedicado a delinquir. Motivo por el cual el sector se ha convertido en un punto negro.

"El año 2019 se encontró un cuerpo en el canal de riego, el año 2022 otro cuerpo, y la PDI sabe de esto, son cosas que están pasando en este sector. Si bien no hemos hecho mu-

En octubre de 2023, durante el juicio contra la banda que asesinó a un adulto mayor de 77 años en Azapa, (cerca del km 32), el hijo de la víctima señaló que, "en el sector del domicilio de mi padre, siguen produciéndose asesinatos, robos y violaciones. Entonces, si no hay justicia para mi padre, ¿Qué queda para los otros que todavía están esperando?. Como familia queremos que se haga justicia con mi padre y que, por una vez, que los que tengan miedo sean los criminales y no nosotros".

chos reclamos, ahora ya estamos cansados. Hace más de 15 días asaltaron a un vecino, lo siguieron del Agro a la casa y le robaron. Hay tomas ilegales, y se le ha dicho a las autoridades pero no sé en que estarán pensando. En su momento se conversó con el Delegado, hubo reuniones y hay actas pero no se ha hecho nada. Si bien Carabineros está fiscalizando, solo lo hace con vehículos pero no se fiscaliza lo otro, por eso estoy molesto, hemos ido con autoridades principales pero no nos han escuchado", explicó Jaime Marca, dirigente de sector Pampa Algodonal.

En cuanto a la delincuencia que observan en el lu-

gar, Marca aseguró que van en aumento. "En el Rápido, hay un foco de delincuencia, donde se vende droga, alcohol, hay prostitución, asesinato y violación. No sabemos qué hacer para que las autoridades nos hagan caso. No quiero llegar a tomar la justicia por nuestras manos, porque eso es lo que están pensando los vecinos, de conseguirnos armamento porque tenemos miedo. Hay muchas cosas que pasan allá pero no se hacen las denuncias".

Por su parte, Arturo Huanca, dirigente de Hijos de Livilcar, recaló que por el aumento de tomas ilegales, también oficiaron a Bienes Nacionales. Del

mismo modo informaron a la Delegación Presidencial.

"Tengo un documento que se envió a la Delegación el 29 de junio de 2022 comunicando todo lo que funcionaba mal en el sector. Por ejemplo, el ingreso de productos de forma ilegal de Perú y Bolivia, tales como frutas, camotes, carne y otras cosas. A consecuencia de eso ingresó la Mosca de la Fruta, y ahora no podemos vender guayabas. En temas de seguridad, hace poco asesinaron a una niña, y hay personas que se tomaron terrenos y venden alcohol".

En cuanto al comercio informal que se instala en el km 32, agregó que, "en general la cosa es seria, pero no se tomó cartas en el asunto cuando prevenimos en su momento. Ahora es más difícil sacarlos del lugar, hay puestos que siguen ahí, por eso nos sentimos impotentes por no saber cómo parar todo esto. Hace poco violaron a una niña a las 4 de la tarde".